

▷ Conflictos en Latinoamérica

**Disparó la Guardia salvadoreña
contra manifestantes; 2 muertos**

El continente vivió hoy una jornada más de represión y de muerte. Mientras en El Salvador, la Guardia Nacional reprimió a tiros una manifestación, asesinando a dos personas e hiriendo a 27, en Colombia persiste la tensa expectativa que reina desde hace varios días ante el control militar; sin embargo, el segundo aniversario de un paro cívico nacional transcurrió en calma, según los informes provenientes de Bogotá.

En Brasil, el gobierno militar intervino los sindicatos bancarios de Rio de Janeiro y Sao Paulo, reforzó la vigilancia en las sucursales financieras y ordenó un juicio contra 30 dirigentes del gremio, que a pesar de la medida decidió continuar la huelga hasta que haya un incremento en los salarios. Se mantiene, asimismo, la huelga que efectúan los 250 mil obreros metalúrgicos del Estado y nuevos emplazamientos para la suspensión de labores conforman una ola de inquietud laboral.

En Bolivia, una protesta universitaria extendida por todo el país recibió el apoyo de la Central Obrera Departamental, al mismo tiempo que en Argentina, no obstante la presencia de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, la dictadura militar inició un proceso penal contra el líder justicialista Felipe Deolindo Bittel.

**Organismos defensores de los derechos humanos
exigen a Videla el retorno al estado de derecho****► La dictadura ordenó un juicio contra un líder justicialista**

BUENOS AIRES, 14 de septiembre (EFE, Latin y UPI). — Representantes de organismos defensores de los derechos humanos en este país entregaron hoy al gobierno militar un reclamo, firmado por 39 mil personas, en el que exigen la plena vigencia de dichos derechos, la presentación, con vida, de millares de desaparecidos y la derogación de la ley castrense que declara su "presunto fallecimiento".

Frente a la casa de gobierno, donde medio millar de personas aguardaban a la comisión que hizo entrega del mencionado documento, seis bombas, "lanzaplifletos" estallaron simultáneamente, provocando un impresionante

despliegue policiaco. Sin embargo, no hubo enfrentamientos ni detenciones.

"Se trata de una burda provocación", dijo un dirigente de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH), en referencia a las explosiones.

En tanto, no obstante la presencia en la nación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), la dictadura militar ordenó este día un juicio contra el líder del Partido Justicialista (peronista) Felipe Deolindo Bittel, por las denuncias antigubernamentales que presentó ante el organismo de la OEA.

La CIDH podría prorrogar por 24 horas el plazo para la presentación de denun-

cias sobre violaciones a las garantías individuales, que inicialmente había sido fijado para mañana.

Finalmente, en México, la Comisión por la Libertad de los Presos Gremiales y Sociales en Argentina entregó a este diario copia de una carta abierta al general Galtieri, comandante en jefe del ejército de ese país. "Pesa sobre usted — dice la misiva — y sus camaradas de arma la responsabilidad de ser los ejecutores de una política que ha conducido a millones de trabajadores al hambre y la angustia y para lograrlo han intentado, primero, aniquilar a sus organizaciones y representantes dignos. Secuestros, tortura, muerte o cárcel es vuestro método; odio de clase".

Cientos de personas se reunieron ayer frente al consulado general de Perú en México, en solidaridad con la huelga nacional del Sindicato Único de Trabajadores de la Educación de ese país (SUTEPA), que ayer cumplió cien días sin que se vislumbre aún una solución, y responsabilizaron al régimen del general Francisco Morales Bermúdez del asesinato de decenas de campesinos, la entrega de la economía al

**Actos de rechazo en México contra
Turbay, Morales Bermúdez y Videla**

imperialismo y la miseria de las clases populares que hoy en día "comen alimentos para aves porque no les alcanza para más", según explicó Camilo Valquí Cachi, de la comunidad peruana asilada aquí.

En el mitin — convocado por el Partido Revolucionario de

los Trabajadores — se repudió la presencia en México de "lacayos de Morales Bermúdez" que asistirán hoy a la ceremonia del "grito" y se anunció que el líder del STUNAM, Evaristo Pérez Arreola, viajará el lunes a Lima.

Los asilados argentinos y los

colombianos, por la noche, realizaron sendos actos: para condenar la asistencia de representantes de la junta militar argentina en las fiestas del 16 de septiembre y para apoyar el segundo aniversario del Paro Nacional Cívico, efectuado en 1977 en las principales ciudades de Colombia contra la política gubernamental, la carestía, el desempleo y la represión.